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鄉局 票全挺林鄭
讚處事積極妥善處理丁屋僭建 傾向綑綁式支持

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多名

特首參選人近日已紛紛出動，拜會各

個團體，爭取 150 張提名票「入

閘」。前政務司司長林鄭月娥率先傳

來喜訊，新界鄉議局主席劉業強昨表

示，鄉議局前日開會，初步決定鄉議

局26張選委票、連同他作為立法會議

員的1票，將綑綁式傾向支持林鄭月

娥。林鄭月娥過去出任發展局局長

時，曾因處理村屋僭建問題一度惹來

鄉民不滿，但劉業強讚揚林太處事

「積極性高」，過去處理有關問題也

比較妥善。

鄉議局行政及政制委員會前日開會，討論
特首選舉提名事宜，選委大部分均有參

加。劉業強昨表示，會上大家初步傾向支持林
鄭月娥，認為對方處理問題「積極性高」，處
理丁屋僭建問題比較妥善。不過，他指鄉議局
現時未有最終決定，還要再與參選人會面，聽
取他們的政綱。

劉業強盼能承諾鄉民
劉業強重申，鄉議局希望未來特首愛國愛
港、獲中央信任、尊重新界歷史，強調香港基
本法第四十條保障了原居民的合法傳統權益，
希望參選人能對鄉民有承諾。
對於林鄭月娥過去出任發展局局長時，曾因
處理村屋僭建問題惹來鄉民不滿，劉業強認為
僭建問題對任何一個官員來說都是較難處理的
問題，有歷史因素存在，並指林鄭月娥過去處
理僭建的方法比較恰當，且事件已告一段落。

張學明劉業強應邀助選
鄉議局副主席張學明昨也向傳媒透露，鄉議
局於前日的會議上達成共識，決定鄉議局26
票及劉業強1票會綑綁投票，且較傾向提名林
鄭月娥。張學明讚揚，林鄭月娥當年出任發展
局局長期間，處理村屋僭建問題時從善如流，
鄉議局與她打下工作基礎。他並證實自己及劉
業強已應邀加入成為林鄭月娥競選辦成員。
林鄭月娥昨被問到是否已邀請鄉議局中人加
入競選辦、當選後打擊村屋僭建會否「手軟」
時，指有關政策屬於發展局範疇，而發展局過
去5年直屬於財政司司長，故自己沒有再參與
跟進工作，但強調當局一如以往會依法辦事，
以務實方法處理一些長久積累的問題。她指自
己沒有向鄉議局提出將來的做法，如果鄉議局
選委因她過去的為人而支持她，她會十分感
激。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參選人
曾俊華昨分別拜訪香港中華廠商聯合會和香港
中華總商會。他在拜訪期間表示，發展香港經
濟必須提升特區政府的管治能力。另外，他又
建議，進一步研究輸入勞工議題，以改善本港
勞工不足的問題。

主張資助高科增產力
曾俊華表示，在發展香港經濟而言，初步主
張包括：提升特區政府的管治能力；精簡政府
程序、增加使用科技、減低營商成本、廣言納
諫、更多吸納各界的意見；致力協助香港企業
開拓新市場，資助中小企利用科技提升生產力
和競爭力，「既會扶助有潛力的創科和創意企
業，也要協助傳統優勢產業更多元化發展。」
在「一帶一路」發展戰略方面，曾俊華指
出，在過去兩年，不少商界的朋友多次參加他

帶領的商貿團，訪問中東歐、中東和中亞等
「一帶一路」沿線七個國家，實地了解當地的
機遇，跟當地政商界討論加強合作，已為未來
的工作打好基礎。

詳細政綱短期內發表
對於備受社會爭議的輸入勞工議題，他則

坦言，了解中小企業經營環境困難，個別行
業勞工明顯短缺，故此需要進一步研究，改
善本港勞工不足的問題。曾俊華又認為，特
區政府必須在強積金對沖問題上介入，並投
放資源，以減低中小企業的負擔。
他又透露，將會在短期內發表詳細的政

綱，讓選委和市民知道他的治港理念和具體建
議，「雖然時間比較緊迫，但我很樂意聆聽大
家的關注和建議，盡量在政綱中可以回應大家
的訴求。」

曾俊華倡增管治能力 研輸外勞

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首
參選人之一、退休法官胡國興昨出席
午餐會時聲稱，預計自己大部分提名
票將來自反對派陣營，深信將取得足
夠提名「入閘」。對於另一參選人前
財政司司長曾俊華，胡國興指不擔憂

會分薄票源。

不憂分薄曾俊華票源
胡國興昨出席外國記者協會午餐會時

發表演講時聲稱，自己已和多人會面，
但難以觸及每個界別所有選委，當中

「好多人應承（支持），好多人都屬意
我」，但不少選委均表示，仍需與其他
代表開會才決定提名與否，故現時不知
道實質所獲票數。
被問到會否與另一參選人曾俊華「爭

票」，胡國興不認為兩人票源接近。

胡國興稱夠票 料多來自反對派

22 1177
�:4)�:4)

林太訪商會 談「帶路」惠民生

香港文匯報訊（記者 朱朗文）特首參
選人、前政務司司長林鄭月娥昨開始拜訪
選委，與香港總商會及香港中華廠商聯合
會代表會面，聽取工商界意見。她強調香
港面前有「一帶一路」等機遇，應藉此更
大力發展經濟，從而改善民生，而商界也
認同要推動關愛社會。她又指自己出任政
務司司長時，參與及統籌很多外訪和內地
事務，所以大致掌握商界的關注。
林鄭月娥昨先後與總商會及廠商會代表

閉門會面。總商會方面有該會主席、九倉主
席吳天海及多名選委出席，包括長和董事總
經理兼副主席李澤鉅、太古主席史樂山、中
電副主席阮蘇少湄、醫管局前主席胡定旭及
經民聯副主席林健鋒。

李秀恒冀拓商機 讓青年發展
至於廠商會方面則有會長李秀恒，永遠
名譽會長陳永棋、楊孫西、施榮懷，第一副
會長陳淑玲，第二副會長兼立法會代表吳永

嘉等逾40人出席。
李秀恒在會前慨嘆生意難做，業界擔心

經濟下行，希望特區政府未來可以振興經
濟、拓寬商機，並讓青年有更多出路。他
強調廠商會支持特區政府發展經濟、改善
民生，指如果港人不能敬業樂業，就不能
發展經濟，相反如果沒有稅收、沒有就
業，也就沒有資源改善港人生活。
林鄭月娥會後表示，自己分享了對香港

經濟發展的看法，認為香港要更大力發展經
濟，有了良好經濟後才有條件及能力改善民
生。她指，自己在會上提出要積極推廣香港
製造業、專業服務等，讓業界透過「一帶一
路」打進海內外市場，「事實上我們面前有
很好的機遇，我們必須掌握這些機遇。」

商界盼創更佳營商環境
她認為自己之前作為政務司司長，雖然
未有直接涉獵經濟範疇，但參與及統籌了
很多外訪和涉及內地的事務，所以大致掌
握商界對於經濟發展的關注和憂慮，而自
己亦非常重視商界的角色，「這角色不單

在促進香港經濟發展，也是透過官、商、
民合作，推動關愛社會的事業，事實上我
們共同的目標，都是希望香港經濟發揮得
愈來愈好，有了經濟增長才有收入，有了
收入才能夠進一步做好民生工作，這似乎
大家都沒有異議，反而商界希望下屆政府
在創造更有利商界發展的營商環境中，可
以多下工夫。」
對於較少涉獵財金範疇，她認為自己需

要更好學習，因此稍後與商界、金融界、
保險界選委會面時，都會以謙虛的態度聆
聽意見，並強調任何界別都希望政府能夠
落實、執行已聽取的意見，「在這方面，
我過去30多年的工作，相信也可以給予
選委有信心，我是有執行能力。」
被問到先與商界選委會面，是否顯示想
取得商界支持，林鄭月娥指這純粹是安排，
目標是爭取每個界別甚至每個選委的支持，
「事實上坊間對我參選有一個看法，就是我
商界經驗比較少，和商界的關係也沒有其他
如福利、民生的界別緊密，所以早些和對我
不是太認識的人多些溝通是一件好事。」

■林鄭月娥與廠商會代表會面。 劉國權攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參
選人、新民黨主席葉劉淑儀昨馬不停蹄四
出拜票，分別與香港護士協會、中華總商
會選委會面。葉劉淑儀認為，香港的經濟
發展面對兩個關鍵瓶頸，分別是土地不足
及勞工短缺問題，令產業發展受到多方面
限制，故認為特區政府應致力提供更多土
地及提升本地人才的優勢，並適度輸入勞
工。她又承諾，若她當選特首，將會積極
做好橋樑的角色，如實向中央反映香港人

的想法，施政以共識為基礎，促
進社會和諧。

護士批人手不足積怨氣
葉劉淑儀昨日早上聯同其競選

辦成員，與衛生服務界立法會議
員李國麟及香港護士協會多名前
線護士會面。與會護士向她反
映，特區政府一直缺乏長遠的護
士人手規劃，在制訂護士、病人
比例的人手指標時，亦沒有顧及

現實情況，「除了照顧病人，前線護士還
要兼顧大量文件工作。人手不足，工作量
過大，怨氣累積。」
葉劉淑儀回應指，特區政府必須正視

前線護士反映的各種問題，護士是整個醫
療系統裡不可或缺的一環，強調特區政府
必須善用資源，做好長遠人手規劃，提升
護士的專業質素，最終讓病人受惠。
葉劉淑儀昨日下午再與商界（第二）

香港中華總商會多名選委會面，爭取支

持。她向選委闡述施政理念時，強調社
會和諧的重要性，「若我當選行政長
官，我會積極做好橋樑的角色，如實向
中央反映香港人的想法，施政以共識為
基礎，促進社會和諧。」

倡抓「十三五」「帶路」機遇
對於經濟發展方面，她認為，香港的

經濟發展面對兩個關鍵瓶頸，分別是土
地不足及勞工短缺問題，令產業發展受
到多方面限制，故認為特區政府應致力
提供更多土地及提升本地人才的優勢，
並適度輸入勞工。
葉劉淑儀又指出，若她當選，將會積

極推動新經濟政策，善用科技，提高各
行各業的生產力，提高香港的整體競爭
力，「同時，在『十三五』規劃的基礎
下，香港可把握國家推進『一帶一路』
的機遇，在金融、基建、航運、專業服
務等各方面，發揮香港的獨特優勢，乘
着國家的大船，一起走出去。」

葉太：拓地提升港人才振經濟

■林鄭月娥昨拜訪總商會，聽取工商界意見。 劉國權攝

■曾俊華昨拜訪總商會。

■葉劉淑儀昨與總商會多名選委會面。
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